

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.338

Segovia—Sábado 20 de Marzo de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

“EL TRABAJO TENDRA UNA GARANTIA ABSOLUTA, EVITANDO SU SERVIDUMBRE AL CAPITALISMO”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Naufraga en el estrecho de los Dardanelos el petrolero rojo “Campero”

Transportaba 8.000 toneladas de bencina

Se cree que el siniestro se debe a la explosión provocada por los gases del combustible

Budapest, 19.—Noticias recibidas de Stambul dan cuenta de haber naufragado el vapor petrolero «Campero», al servicio de los rojos, que había salido de dicho puerto el día 14 del mes pasado con dirección a Barcelona, llevando un cargamento de más de 8.000 toneladas de bencina.

El siniestro ha ocurrido en los Dardanelos, y se atribuye a una explosión provocada por los gases de bencina.

El petrolero italiano «Merano» recogió el único «S. O. S.» que el «Campero» pudo lanzar.

Se desconoce el número de víctimas.



Nuestra Agencia gráfica nos remite la presente fotografía. El texto del pie dice: “Del frente del Jarama. Una vista del mercado en una población roja.” Teníamos noticias de la escasez de viveres en la zona marxista, pero, la verdad, no creíamos que se pudiese llegar al extremo de celebrar un mercado sin mercancías. ¡Viva el optimismo!

CUERPO DE TELEGRAFOS

A los poseedores de aparatos de radio

Se recuerda a los poseedores de aparatos de «radio» que el día 31 del actual finaliza el plazo para la obtención voluntaria, en las oficinas de telegrafos, de la licencia obligatoria para uso de estos aparatos y que para el día siguiente tributarán por el doble o que, en defecto de estas licencias, más la multa sancionatoria del aparato que puede ser dispuesta por esta Jefatura por considerar clandestino el uso de los mismos.

Segovia, 20 de Marzo de 1937.—El delegado, jefe del Centro, TOMÁS M. ASEÑO.

En quince días han llegado a los puertos rojos 30 barcos

Veinte de ellos cargados con material de guerra

Salamanca, 19.—Radio Nacional da cuenta de que desde el 6 de Marzo hasta la fecha, han llegado treinta barcos a los puertos rojos españoles. Veinte de ellos cargados con material de guerra.

Nueve salieron de puertos franceses, doce de puertos rusos del Mar Negro, cuatro de los puertos del África Septentrional francesa y cinco de los puertos europeos del Atlántico.

La neutralidad del Gobierno francés

París, 19.—A pesar de las afirmaciones hechas por el Gobierno del Frente Popular, del 7 al 13 del presente mes pasaron por Cerbère 80 camiones «Ford» con 150 toneladas de productos alimenticios y 54 de acero. Por otro puesto fronterizo han pasado 14 camiones más, con dirección a España.

Los centros de alistamiento de las milicias rojas desenvuelven normalmente sus actividades en Tolosa y Perpignan, y han facilitado el paso a 300 voluntarios en seis días.

El 11 de Marzo llegó, procedente de España, un avión «Douglas» con 2.000 kilos de oro del Banco de España.

Un diputado comunista francés a quien se prohíbe su entrada en Inglaterra

Londres, 19.—Ha llegado a Croix un diputado comunista francés y se le ha prohibido desembarcar en Inglaterra. El diputado de referencia debía tomar parte en un acto conmemorativo de la Commune de 1871 en homenaje a los rojos españoles.

El diputado está detenido en espera de una decisión del ministerio del Interior.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU

CRONICA DE ROMA

El Gobierno rojo pide a Miaja victorias “efectivas”

Pormenores de la vida en la zona roja

París, 19.—Noticias procedentes de Barcelona informan que a pesar de los comunicados oficiosos, según los cuales las organizaciones obreras anarquistas y marxistas habían logrado ponerse de acuerdo, consta que la lucha a muerte entre los adeptos de la U. G. T. y los de la C. N. T., continúa.

Según datos fidedignos, no bajan de cuarenta el número de víctimas que diariamente resultan de tales luchas.

En estos últimos días, en Monjuich y en otros lugares designados para cumplimiento de las sentencias dictadas por los diversos Tribunales populares que actúan en Barcelona, han sido fusiladas once personas, cinco de las cuales habían sido acusadas de haber pertenecido al partido Tradicionalista, cuatro a Falange Española, una por haber votado a las derechas en las últimas elecciones y otra por haber prestado servicios de secretario a una destacada personalidad política derechista.

Todas estas noticias son cuidadosamente guardadas en secreto por las autoridades rojas, las cuales se esfuerzan, en cambio, en poner de relieve el «humanitarismo» de los Tribunales populares.

Se acentúa el malestar en los centros anarquistas y sindicalistas por las noticias que se reciben de los frentes acerca del desarrollo de las operaciones militares.

La Generalidad realiza los máximos esfuerzos para poner de acuerdo a la U. G. T. y a la C. N. T., pero

esta mediación no ha conducido a resultado definitivo.

También se advierte, nerviosismo en los medios del P. O. U. M. Todos los centros de este partido están rigurosamente vigilados por milicianos socialistas. Se esperan para en breve energías medidas de las autoridades contra dicho partido, considerado como trostkista.

La situación se ha agravado en el campo, particularmente en la región valenciana, donde toda la cosecha de naranja puede considerarse perdida. En lo que respecta a Cataluña, las «razzias» que llevan a cabo las milicias armadas han dejado en la miseria a muchos pueblos.

Nadie hace caso de las optimistas declaraciones de Companys y demás consejeros de la Generalidad, pues no hay persona de buena fe que no se haya dado cuenta de la catastrófica situación a que ha llegado la zona roja.

El llamado Gobierno de Valencia ha ordenado nuevamente a Miaja lanzar todas las tropas a la ofensiva para conseguir victorias efectivas, no ficticias, con objeto de levantar el ánimo de la población sometida por dicho Gobierno. Parece que Miaja ha puesto de relieve que sus efectivos han dado ya todo lo que se podía esperar de ellos, y que ese general, que cuenta con el apoyo de los anarquistas, no mantiene buenas relaciones con Largo Caballero, por haber éste destituido al general Martínez Cabrera, que contaba con toda la confianza de Miaja.

INFORMACION DE LOS FRENTEROS

No obstante sus fracasos, los rojos continúan atribuyéndose victorias

De Bayona informan que la fábrica de armas de Trubia está aislada del frente rojo, lo cual ha causado emoción en la zona minera roja

No obstante las derrotas...

Avila, 19.—Ayer los rojos intentaron diversas ofensivas en Madrid, en el valle del Jarama y en el frente de Guadalajara.

En Madrid constituyó su objetivo la Ciudad Universitaria y los alrededores de El Pardo.

En el frente de Guadalajara, los bosques de Taracena.

En el Jarama, las alturas de Pingarrón que dominan la carretera de Valencia.

Estos ataques los efectuaron con intenso fuego de artillería acompañado de asaltos de infantería y tanques, pero las fuerzas rojas no consiguieron objetivo alguno y resultaron diezmadas.

Ello, no obstante, las emisoras rojas siguen anunciando nuevos éxitos de los bolcheviques.

La sorpresa de los prisioneros rojos por el buen trato que reciben

San Sebastián, 20 (t.).—Del enviado de la Agencia Logos en el frente de Guadalajara:

Las crónicas de guerra en la retaguardia próxima a las líneas de fuego, es el de los convoyes de ex rojos capturados por nuestras columnas en los últimos combates.

Decimos ex rojos, por que todos, sin excepción, rivalizan en dar pruebas de la alegría natural o fingida con que se encuentran en territorio liberado. Si fuésemos a creer al pie de la letra lo que dicen todos ellos, marcharon al frente a la fuerza y todos ellos desertaron de las líneas marxistas en cuanto hallaron la menor ocasión. Pasa por nuestro lado un prisionero e invariablemente extiende cuanto puede la mano en saludo rigurosamente fascista. Nosotros hemos visto la unión con que un herido se arrojaba a los pies de cierta religiosa para besar el crucifijo que de su rosario colgaba. Son algunas veces alardes demasiado aparatosos para creer en su sinceridad.

Lo que sí es sincero, es la unánime admiración de estas gentes por el buen trato que en todas partes reciben. A ellos les habían dicho una y otra vez en todos los lenguajes que el mayor enemigo del hombre eran

los fascistas. A falta de otras armas más dignas y a la vez más viriles, el mando rojo maneja con superior maestría la mentira cobarde. Después de todo, la mentira era el arma que recomendaba Lenin a los suyos. Los bolcheviques de aquí han aprendido al pie de la letra las lecciones de Lenin y mienten siempre y con una constancia digna de más noble causa. Sus pobres milicianos marxistas son dados a la credulidad y a comulgar con ruedas de molino. Y aceptan como hecho corriente las matanzas en masa de prisioneros, la violación de mujeres y los destrozos de hogares y edificios. Después de todo, no hacen sino achacar a sus enemigos lo que ellos diariamente realizan.

He visto el gesto de asombro de unos milicianos heridos que eran trasladados desde el frente de Sigüenza a Soria, custodiados por un viejo guardia civil que se desvivía por hacerles cómodo el viaje. Con verdadero amor el guardia veterano, secundado por su compañero de pareja y por un sanitario, les tendía sobre los divanes de un coche de primera y les tapaba con mantas. Y ra-

Se concede la Medalla Militar a tres oficiales del 13.º Regimiento de Artillería Ligera

También se otorga a un cabo y a un trompeta de dicho Cuerpo

El generalísimo de los Ejércitos nacionales y Jefe del Estado español, don Francisco Franco, ha concedido la Medalla Militar al capitán de la tercera batería del 13 Regimiento de Artillería ligera que guarnece la plaza de Segovia, don Manuel Alvarez Campana; teniente don Eustasio Ayerra Rodríguez, alférez don Eduardo Pérez Bajo; cabo don Manuel Colorado Guitián, y trompeta Felipe del Barrio, por un hecho glorioso que señala la Orden de la División del día 16 de este mes.

Helo aquí:

«El 20 de Noviembre último hubo un fuerte combate en la Ciudad Universitaria, y la citada batería, que formaba parte de la columna mandada por el teniente coronel Asencio, tuvo que emplazarse en una posición sometida en todas direcciones a los fuegos del enemigo, tanto de fusil como de cañón, posición forzada por ser la única desde la que se podían batir los objetivos señalados. No obstante esta situación crítica, el servicio del fuego de la batería se realizó normalmente, batiendo con gran eficacia al enemigo, desalojándolo de casas donde se había hecho fuerte, a una distancia de unos 120 metros de las fuerzas y aguantando con gran espíritu el fuego de artillería contraria de 15,5. Por efecto de un cascote de proyectil, que atravesó un carro de municiones, se produjo la combustión de la carga de proyección de uno de los proyectiles guardados en él. Ante tamaño peligro, pues implicaba la explosión de los demás, con las consiguientes y lamentables consecuencias, con un verdadero arrojo y serenidad, procedieron a extinguir el incendio el capitán y demás personal citado, que con gran exposición de sus vidas y aguantando el fuego de ametralladoras del enemigo, consiguieron neutralizar los efectos del proyectil.»

Con gran complacencia damos a conocer a los lectores este brillante hecho de armas, llevado a cabo por los referidos oficiales, cabo y trompeta del mencionado Regimiento de Artillería, felicitándoles, al mismo tiempo, por la honrosa recompensa de que tan merecidamente han sido objeto, que constituye una de las preciadas condecoraciones militares.

El cambio de los billetes del Banco de España

EL ADELANTADO se permite dirigir a los señores gobernador civil y director del Banco de España, en interés del público, el ruego de que, por la mañana, se establezca una ventanilla donde se verifique el cambio de los antiguos billetes por los nuevos, operación que hoy no puede hacerse más que de cuatro de la tarde a ocho de la noche.

La medida que proponemos será sin duda útil porque, al llegar a Segovia cualquier forastero, tiene expedido el medio de realizar el cambio, sin molestia para ningún establecimiento.

Juzgamos, además, interesante el que se tenga en cuenta que la casi totalidad de los viajeros de la provincia, llegan a Segovia en coches de línea de nueve a diez de la mañana y regresan a sus localidades a las cuatro y media de la tarde, horas que son perfectamente incompatibles con las señaladas por el Banco de España para el canje de billetes, con lo cual se obliga a los segovianos de la provincia a estar fuera de su casa cuarenta y ocho horas para realizar una operación que puede hacerse en unos minutos.

distintos sectores. Se hacen redadas de esta clase a la salida de los pocos cines que aún funcionan; en el interior de los cafés, en la vía pública. Y son innumerables las familias que ignoran en absoluto el paradero de cualquier familiar que salió un momento a la calle y de cuya persona «se incautaron los milicianos rojos al volver la primera esquina».

Desórdenes en Jaén

Valencia, 19.—Se han registrado graves desórdenes en Jaén al ser apli-

Se rechaza un ataque enemigo a una posición ocupada en el monte Naranco

Burgos, 19 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 19 de Marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta y sexta División, sin novedad. Octava División.—En Oviedo se rechazó un ataque a la posición ocupada en el día de ayer en el Naranco, causando al enemigo grandes pérdidas.

División de Avila.—Sin novedad. División de Soria.—Tranquilidad después de las jornadas de estos días.

División reforzada de Madrid.—Sin novedad, con tiroteos en casi todos los sectores.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas varios oficiales y ocho milicianos.

Salamanca, 19 de Marzo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Asociación de Seguros Mutuos contra el Pedrisco de la provincia de Segovia

CONVOCATORIA

Se pone en conocimiento de todas las Juntas locales, mutualistas y labradores en general de la provincia, que el día 24 del mes en curso, celebra esta Asociación Asamblea general ordinaria, en el Salón de actos de la excelentísima Diputación provincial, a las diez de la mañana, en primera convocatoria y a las once, en segunda

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior,
- 2.º Examen y aprobación de las cuentas del ejercicio anual.
- 3.º Presentación de la Memoria para su aprobación.
- 4.º Presentación del Estatuto reformado para su aprobación,
- 5.º Elecciones para cubrir vacantes en la Junta Directiva Provincial.
- 6.º Ruegos y preguntas.

La Junta Directiva Provincial.

Segovia, 15 de Marzo de 1937.

cado el Decreto ordenando a los no combatientes la entrega de armas. De los choques habidos han resultado algunas víctimas.

Para defender la costa catalana

Barcelona, 19.—El Gobierno de Cataluña ha celebrado una importante reunión para recabar del de Valencia tropas y material de guerra con que defender la costa catalana, y facilidades para organizar por su cuenta la defensa de la región.

Avanzan los nacionales en el Sur

Sevilla, 19.—Prosigue el avance de los nacionales hacia Almadén.

Las tropas de Queipo de Llano han ocupado posiciones rojas cerca del Santuario de la María de la Cabeza, en el que resistió heroicamente, desde hace ocho meses, un grupo de nacionalistas.

¿Ha quedado aislada la fábrica de Trubia?

Bayona, 19.—Llega la noticia de que las tropas del general Aranda han conseguido aislar del resto del frente rojo la fábrica de armas de Trubia.

Desde Gijón informan que gran número de milicianos han sido enviados a aquel sector para evitar la catástrofe que supondría la pérdida de dicha fábrica.

FRENTE DE ASTURIAS

El formidable Ejército que atacó a Oviedo

Oviedo.—Un ejército de 34.800 hombres, dotado de cuarenta tanques, doscientas piezas de artillería de todos los calibres, ametralladoras, morteros, granadas de mano y municiones en prodigiosa abundancia, explica el optimismo que los rojos abrigan antes de su descalabro. Con un ejército así hasta el marxismo tiene derecho a ser optimista, y a creer que Oviedo sería suyo y después toda la provincia de Asturias.

Así, se da el caso de que tenían preparados los festejos para solemnizar el triunfo. Bailes, francachelas

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Los rojos destruyen el Santuario de Covadonga y matan en el picadero de Valencia a trescientos cincuenta hombres de derechas

Sevilla, 19 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, dijo que, según declaraciones de unos voluntarios franceses que se han escapado de Gijón, se ha dado en Asturias un caso sólo explicable en ese deseo de destruir que tienen los marxistas. En el mes de Febrero ha sido destruido el Santuario de Covadonga, que encierra una tradición interesantísima humana y una tradición religiosa: la aparición de la Virgen en aquellas montañas.

Esos canallas han destruido ese Santuario, que tanto suponía para las tradiciones españolas. Esa imagen no ha sido pasto de las llamas. Quizá por un milagro de la Virgen se ha salvado, y la han salvado los dirigentes marxistas acaso para llevarse al extranjero, por creer que tiene algún valor. Pudiera ser que el autor del robo, el enemigo de la Religión, sea alguno de los rojos capturados por nosotros, que llevaba en su pecho medallas religiosas. Acaso ese que se ha llevado la imagen de la Virgen de Covadonga tuviese en el fondo devoción a la «Santísima», y quizá pensase, al volver con ella, que le salvara.

Habla el general de los crímenes cometidos por los rojos, y dice que en Valencia llevaron al picadero del

en las casas solariegas de la capital; listas de personas fusilables... en fin, el programa que, es de suponer, desarrollaría el marxismo ebrio de victoria.

Al mismo tiempo, no podía faltar el galardón para los defensores. El marxismo en guerra es justo con los caudillos: Premia a los vencedores y fusila a los vencidos. Esta vez, como nadie creía en la derrota, estaban preparados los fajines rojos que lucirían los jefes de las seis columnas que acosaron a Oviedo, cuando horaron con planta triunfadora las calles de la ciudad. La ceremonia, de ambiente popular, para imponer estos fajines, se celebraría en plena plaza de la Escandalera. Belarmino Tomás, jefe del Estado soviético asturiano, ceñiría los vientres de los seis extranjeros que mandaban las columnas. La muchedumbre, borracha de triunfo y de sangre, los aclamaría. Fuerzas de la guarnición de Oviedo se apoderaron ayer de una casa en la que los elementos directores de la ofensiva habían instalado un confortable cuartel general. El desorden reinaba por doquiera. Y colgando por entre la abertura de un cajón a medio abrir, vieron nuestros soldados los famosos fajines. Al regreso fueron paseados por las calles de la ciudad entre mofas y aplausos del público.

Ya no podrán lucir esos fajines los seis extranjeros bolcheviques. Ni esos ni ningún otro, porque tenemos noticias de que el marxismo, justo en la guerra con sus caudillos, ha hecho ya justicia, y cuenta ahora con otros aspirantes a general. Esperamos que corran la misma suerte que los anteriores. Oviedo es un reducto infranqueable gracias al heroísmo de sus defensores.

El enemigo está deshecho, sus máquinas de guerra reducidas a la mitad. Ahora no sólo se puede contener sino arrollar al enemigo. Esto lo saben nuestros soldados y a ello están prestos para cuando el mando lo disponga.

cuartel de Paterna a trescientos cincuenta hombres de derechas, y cuatro individuos solos, con sus pistolas y repuesto de municiones, durante doce horas estuvieron tirando sobre aquellos infelices encerrados en el picadero.

Ha llegado al Havre una comisión de representantes argentinos, que no sé a quién representan, quienes vienen a Europa para hacer una investigación de los crímenes cometidos en España por parte de los rojos y de los nacionales, dicen ellos.

Dicen que vienen buscando la adhesión de las naciones europeas, y si no lo consiguen, harán la investigación por su cuenta. Yo no sé qué naciones serán esas, porque entre las naciones hay clases, y si son las autoritarias, bien venidos sean; pero si van a buscar a esas naciones cuyos Gobiernos están sometidos al Gobierno criminal de Moscú, es lamentable que hayan venido esos hermanos de raza a confundir más, a aumentar la confusión de los pueblos civilizados.

Expresión de gratitud

Don Melchor Ayuso, alcalde de Valverde del Majano y demás familia dan, por nuestro conducto, las más expresivas gracias a cuantas per-

sonas han tomado parte en su dolor con motivo del fallecimiento de su hijo el joven falangista Pedro Ayuso del Real.

Notas del Obispado

Ancianos elegidos para la ceremonia del Lavatorio de Jueves Santo

El señor obispo de la Diócesis ha elegido a los doce ancianos, incluidos en la presente relación, para la ceremonia del Lavatorio, que tendrá lugar en la tarde del Jueves Santo, en la Santa Iglesia Catedral:

Miguel Urrialde Vega, Toribio Cristóbal Arenal, Benigno Sanz Arranz, Pedro de Frutos Sanz, Juan Sanz Galindo, Policarpo Baras Ruiz, Juan Herrero Arranz, Pedro Abad Her-

Habla el Alto Comisario de España en Marruecos

París.—El corresponsal especial de «Le Temps», doctor F. Weisgerber, envía a su periódico una comunicación en la que relata la visita que acaba de hacer a Tetuán y una entrevista con el alto comisario interino español, coronel Bigbieder. Principia recordando su primera visita a Tetuán hace cuarenta años, cuando la ciudad sólo tenía unos 20.000 habitantes: «Ahora regreso aquí hace pocos días y encuentro una hermosa ciudad de 50.000 habitantes, engalanada con los colores rojo y gualda en honor de la toma de Málaga y en espera de la de Madrid.

Una muchedumbre animada de españoles y de marroquíes, mezclados a escaso número de soldados del Ejército regular, pero a un gran número de falangistas, llenan las calles, escuchando y comentando con ardor los boletines de los frentes del Jarama, de Oviedo y de Andalucía, que aclaman los altavoces entre los cantos del Tercio y de la Falange y las alocuciones en castellano y árabe.

El coronel Bigbieder fué aquél que de acuerdo con el Buruaga lanzó en nombre del general Franco, todavía en Canarias, la famosa proclama de 17 de Julio, que hizo estallar el movimiento contra el Gobierno de Madrid.

Tuve la suerte de poder hablar con él en una casa amiga, y de conversar con toda confianza. Le pregunté si podía darme algunas indicaciones sobre las tropas indígenas, regulares y mejallas, así como el Tercio, las Falanges y los Requetés.

«Comprenderá usted, me contestó, que no es posible dar cifras. Lo único que puedo decirle es que después de los primeros regulares que hemos enviado a la otra orilla del Estrecho en las condiciones que usted conoce, han salido otros muchos. Tenemos más candidatos que los que podemos equipar y el reclutamiento está lejos de estar agotado.

En lo referente al Tercio éste comprendía 85 por 100 de españoles y 15 por 100 solamente de extranjeros. Desde que empezó la guerra el reclutamiento se ha hecho en la península. Seguramente se han alistado extranjeros, pero creo poder afirmar que aun hoy su proporción en nuestras unidades del Tercio no alcanzan ni mucho menos la que existe en vuestra legión extranjera.

En cuanto a los falangistas, se reclutan en gran cantidad y para empezar aseguran el servicio de orden y cumplen en cierto modo las funciones que tuvieron en Marruecos franceses vuestros territoriales durante la guerra de 1914-1918. Los contingentes falangistas que enviamos a la península están compuestos exclusivamente de voluntarios y el número de candidatos que se presentan excede en mucho nuestras necesidades.

En cuanto a los requetés, originarios de las provincias que han conservado las tradiciones carlistas, son relativamente poco numerosos en Marruecos.

A pesar de las denegaciones categóricas de nuestro generalísimo, que es la lealtad en persona, se persiste en acusarnos de haber comprado la ayuda de ciertas naciones mediante promesas de concesiones territoriales.

nán, Gervasio Durán Herranz, Celonio Gil Esteban, Bernardo Cerezo y Teodoro Mate Ayuso.

Para el cumplimiento pascual de los niños

Nuestro ilustre prelado estima digna de aplauso y de profundo reconocimiento la valiosa cooperación que las Inspecciones de Primera Enseñanza de Valladolid y Segovia le han ofrecido, para intensificar la instrucción de los niños en la Doctrina Cristiana durante el tiempo cuaresmal, y, aceptando con sumo agrado tan eficaz concurso, se ha servido disponer que los señores curas párrocos organicen, en inteligencia con los señores maestros y con su ayuda, una semana de preparación especial para el cumplimiento pascual de los niños de las parroquias. Es su voluntad que la comunión se celebre colectivamente y que se dé a este acto el realce y solemnidad que su alta significación demanda. En la capital la preparación se hará en las escuelas con la colaboración de los señores maestros, y el cumplimiento por catequesis parroquiales y, a ser posible, en el mismo día en todas las parroquias.

Bendición papal

El día 28 de este mes, fiesta de la Resurrección, el señor obispo bendicirá solemnemente al pueblo, en la Catedral, después de la misa solemne y en nombre de Su Santidad el Papa concediéndose indulgencia plenaria y remisión de todos los pecados a los fieles de uno y otro sexo que reciban la comunión.

Consagración de los Santos Oleos

Como todos los años, el día de Jueves Santo se verificará en la Catedral la consagración de los Santos Oleos.

Somos demasiado buenos españoles para haber pensado un solo instante ceder un palmo de tierra española ni la menor parcela de nuestro dominio de Ultramar. La ayuda material que podamos haber recibido la hemos pagado y la pagaremos hasta el último céntimo. Pero estamos profundamente reconocidos a aquellas potencias que nos han otorgado su apoyo moral y entre las cuales personalmente lamento la ausencia de la Francia oficial.

Le preguntó cómo se ha conseguido la adhesión unánime de los marroquíes a la causa nacional.

«En el país, dice el coronel, estamos exactamente como en tiempos de paz, con los efectivos normales de los controles civiles y militares y, si se quiere recorrer las tribus, comprobará que la seguridad es absoluta. Se ha dicho que habíamos prometido a los marroquíes su autonomía. Y la promesa que les fué hecha no por nosotros, sino por el Gobierno de Madrid hará dos años, ¿cómo la cumpliríamos sin abandonar Marruecos? Pues al igual que ustedes, no tenemos la intención de abandonarlo. Los marroquíes están con nosotros porque no hacemos aquí una política de prestigio o de dominio, sino una de hermandad y de igualdad. Están con nosotros porque sienten que somos la fuerza al servicio del orden, de la Religión, de la familia y de las tradiciones. No les hemos hecho ninguna concesión, pero saben que pueden contar con nosotros para asociarles cada día más a la administración de su país, siguiendo los principios de un gran Jefe colonial, cuyos principios no pueden ustedes rebatir: El mariscal Lyautey. Veremos esto después de la guerra. Por el momento una sola cosa importa: la salvación de España.»

El Sindicato Obrero Católico de Oficios Varios celebra la fiesta en honor del patriarca San José

Como se esperaba, resultaron muy brillantes las fiestas religiosas organizadas por el Sindicato Obrero Católico de Oficios Varios, consistentes en una misa de comunión y otra solemne, oficiada la primera en la iglesia parroquial de El Salvador y recibiendo el pan de los ángeles unos 230 socios de número y varios protectores. Todos los socios del Sindicato referido hubieran asistido si algunos de ellos no estuviesen enfermos o sirviendo, como milicianos y soldados otros, en las filas del Ejército nacional.

Terminada la misa de comunión, fueron los socios a desayunar al convento de Padres Misioneros.

Tanto la plática pronunciada en la misa de comunión como el sermón de la misa mayor oficiada por los citados Padres Misioneros y a la que concurrió el ilustrísimo señor obispo, constituyeron una incitación a los obreros para que sigan siempre siendo fervorosos católicos y fieles cumplidores de su trabajo, con ejemplar patriotismo.

El señor presidente don Gervasio

†

SEGUNDO ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña Manuela Deso González de López

Que falleció en Segovia el día 21 de Marzo de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se digan el lunes día 22 a las ocho y ocho y media, en la iglesia de los Padres Misioneros del Corazón de María; las que se celebren en el día 22 y horas de nueve, nueve y media, diez y diez y media, en la iglesia de San Miguel de esta ciudad, y el culto que tendrá lugar de seis a siete de la tarde del siguiente día 23, en la iglesia del Corpus, y la misa que se diga en el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla de la Santa Iglesia Catedral, el día 21 de Abril próximo y en el mismo altar e igual día en los meses sucesivos, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su viudo don Andrés López; hijos don Manuel María y doña María de la Asunción López Deso,

Suplican a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

Varios excelentísimos señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Llanos Bernabé exhortó a los socios a continuar en años sucesivos, demostrando en este día, con su asistencia y, a ser posible, en mayor número sus sentimientos cristianos.

Tanto en el interior de los locales de los Padres Misioneros como también al trasladarse los socios del Sindicato en corporación, al domicilio social llevando la bandera de su Santo Patrón, se dieron continuos vivas a Cristo Rey, a España, y al generalísimo Franco.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Cultos de Semana Santa.—Domingo: A las ocho de la mañana, misa solemne, bendición de ramos y Pasión. Por la tarde, a las cuatro y media, la fiesta mensual a la Virgen del Carmen, como en meses anteriores.

Miércoles, jueves y viernes, a las cinco de la tarde, se cantarán maitines (a) tinieblas.

Jueves: A las ocho y media de la mañana, misa solemne y procesión con el Santísimo al Monumento. Por la tarde, a las tres, lavatorio de los pies.

Viernes: A las seis de la mañana, santo ejercicio del Vía-Crucis, y a las siete y media, los oficios.

Sábado: Comenzarán los oficios a las siete de la mañana.

Domingo de Resurrección: A las cuatro de la mañana, se cantará maitines; a continuación misa solemne y procesión con el Santísimo.

Lunes: A las cinco de la tarde se dará al pueblo la Bendición Papal.

En San Millán

Mañana terminará la solemne novena que se está celebrando en la iglesia de San Millán a Nuestra Señora de la Soledad al pie de la Cruz.

A las cinco y media de la tarde se rezará el santo rosario y oraciones de la novena, y a continuación predicará el muy ilustre señor don Fernando Sanz Revuelta, canónigo magistral de la S. I. C.

Después se cantará la salve por el pueblo.

En El Salvador

Cultos de Semana Santa.—Domingo de Ramos: A las nueve, bendición y distribución de ramos, procesión

Los agricultores ingleses piden al Gobierno atención a su situación crítica

Londres, 19.—En una reunión celebrada por la Asociación Nacional de Agricultores, los jefes de la misa se mostraron muy preocupados por la situación crítica a que han llegado los campesinos británicos. Se piden manifestaciones en masa si el Gobierno no presta socorro inmediato.

FISCALIA SUPERIOR DE LA VIVIENDA

Es norma corriente y habitual, por incumplimiento de lo dispuesto en Ordenes y Reglamentos, que las viviendas sean ofrecidas al alquiler y aceptadas por los que aspiran a ocuparlas, sin tener en cuenta, principalmente, sus condiciones higiénicas.

El nuevo Estado, atento a garantizar los intereses de la salud de los ciudadanos, se preocupa de dictar aquellas medidas que, beneficiosas para el bien público, han de proporcionar a todos la seguridad de una vivienda sanitaria que impida, en lo posible, la difusión de las enfermedades, permitiendo, tan sólo, el alojamiento en las viviendas, después de haber comprobado que éstas poseen las condiciones debidas de salubridad. Siendo ésta una de las finalidades a que va dirigido el Decreto número 3, esta Fiscalía ha señalado las normas que sobre este particular deben cumplirse desde el día primero del próximo mes de Abril y que, para conocimiento de todos se divulgan por Radio-Difusión y Prensa, conforme a lo ordenado por el excelentísimo señor gobernador general:

1.º A partir del día primero de Abril próximo, se establece la Cédula de Habitabilidad, sin cuyo documento no podrá ser alquilado ningún local destinado a vivienda o permanencia.

2.º Los propietarios quedan obligados a exhibir aquél, a todo el que aspire a alquilar locales.

3.º Los alquiladores solicitarán de los propietarios la presentación de un mismo siempre que pretendan ocupar una vivienda u otro local de estancia o permanencia.

4.º La adquisición de la Cédula de Habitabilidad se obtendrá en la Fiscalía de la Vivienda de la provincia respectiva, que la facilitará sin emolumentos, después de que haya tenido lugar la desinfección reglamentaria y visita posterior del inspector médico municipal, seguida de información favorable respecto a las condiciones higiénicas.

5.º Ni en la Cámara de la Propiedad, ni en el local deshabitado podrá anunciarse el alquiler más que después de obrar en poder del propietario la Cédula de Habitabilidad.

6.º Si el ocupante del local es mismo propietario del inmueble, queda obligado a la adquisición de la Cédula, y sin hacerlo así, no debe haberlo de aquél.

7.º Al ser desalojado un local de estancia o vivienda, el propietario en beneficio de sus intereses y velando por los ajenos, pondrá el hecho en conocimiento de las autoridades sanitarias, a fin de tramitar rápidamente la adquisición del documento que a estas instrucciones se refieren.

8.º Los contraventores incurrirán en la responsabilidad a que haya lugar.

Valladolid, 16 de Marzo de 1937. El fiscal superior de la Vivienda. F. Blas Sierra.—Rubricado.—El fiscal delegado de la Vivienda.

DOCTOR ZAMARRIEGO

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia. Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

CONSULTA Y CLINICA DEL

DR. R. SANTOS Y TEMIÑO

DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL

EMBARAZO, PARTOS, MATRIZ, NIÑOS, NARIZ, GARGANTA, OÍDOS Y CIRUGIA

De once a una y de cinco a siete

CALLE DE COLÓN, 9, PRINCIPAL, CENTRO

TELEFONO NUM. 14.—SEGOVIA

NOTICIA CONFIDENCIAL DEL QUAI D'ORSAY: DESPUES DE LA CAIDA DE MADRID FRANCIA RECONOCERA AL GOBIERNO DE FRANCO

Todas las Cancillerías de Europa están convencidas de la próxima caída de Madrid

Francia agota el stock de pirita y esta se importaba de la España nacionalista

Blum, «enemigo número 1» del Franco, se convertirá en «el amigo número 2» del generalísimo

París, 19.—A los rojos de Madrid se les doblan las manos de cansancio hasta el agotamiento, de sostener una defensa inútil, pues Madrid se entregará a sus libertadores y acaso dulceramente, como se desprende del árbol del fruto en sazón. Todas las Cancillerías de Europa coinciden en esta impresión, y no ya las Cancillerías amigas de los nacionales, sino las que son hostiles y aquellas otras que se muestran indiferentes.

Mr. Herbet, embajador francés en España, es un buen diplomático desde el punto de vista profesional; Rossemberg, ex embajador soviético, es también un hombre de realidades, dejando aparte ciertos aspectos inaceptables de su actuación; el embajador de Londres en Madrid, actualmente en Hendaya, desde donde representa a España, es un diplomático perfecto.

Pues bien; el ex embajador ruso, el embajador francés y el embajador británico, tienen en sus respectivas carteras los informes dirigidos a sus respectivos Gobiernos informándoles de la causa marxista en España y la pérdida. El propio Thoretz, secretario general del partido comunista francés, a su regreso de España, dijo que AQUELLO (Barcelona, Valencia, Madrid) es un verdadero caso, en donde a fuerza de robar han llegado al extremo de no poder comer.

No hace un mes Londres sugirió a París la oportunidad de reconocer al Gobierno del generalísimo Franco en condición de beligerante, a lo que Blum se negó.

Hace doce días, León Blum, jefe del Gobierno francés, negó a recibir en audiencia a una Comisión de industriales franceses que querían hablarle de sus intereses en la zona nacionalista.

Mientras tanto, el ministro de la Guerra, de Francia, recibió una información de sus servicios técnicos, según los cuales Alemania ha importado de la zona nacionalista española un millón de toneladas de pirita, mientras que Francia, inutilizada de importarlas de dicha zona, empieza a vivir de su «stock». El informe era apremiante. «Nuestro déficit de pirita es de quinientas mil toneladas». Nuestro «stock» de tal mineral se agotará en el plazo B.

Deladier y Delbos, ministros de la Guerra y de Negocios Extranjeros, respectivamente, decidieron entrevistarse con León Blum, al que pusieron al pie del muro «de ejecución», Blum consintió en que después de la caída de Madrid, Francia reconociera al Gobierno del generalísimo Franco como único legítimo de España.

Berlín tampoco verá realizado el eterno sueño de algunos políticos franceses, de contemplar una España unida con una Cataluña independiente entre los Pirineos. En un día próximo, Blum, «el enemigo público número uno de España», se convertirá en «el amigo número dos de Franco», con la anuencia de Londres.

Esta es la noticia confidencial que había hoy en el Quai D'Orsay.

Del Gobierno civil

Visitas

En el día de hoy, el señor Pérez Mirre ha recibido las visitas siguientes: Delegado del Auxilio de Invierno; alcalde de Sangarcía; alcalde de Uruñeas; Comisión del Colegio de Oroy; doña Teresa Alvarez Santiago; alcalde y secretario de Cilleruelo de San Mamés; director del Dispensario Antituberculoso; médico de Madrid; don Nemesio Migueláñez, de Oregosa de Peñafiel; alcalde y secretario de Santa María de Nieva.

La charla del señor gobernador Como ya anunció en su charla del pasado sábado, el señor gobernador aplazó hasta el lunes, a las veintidós y treinta (día en que en lo sucesivo hablará por «radio»), la charla de pronunciar esta noche.

ADVERTENCIA

Rogamos a nuestros suscriptores nos participen cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO

Japón no se adhiere al Pacto naval de Londres de 1936

Se teme una competencia naval sin restricciones

Tokio.—Despachos semificiales de la Prensa de Tokio indican que el Gobierno nipón no prometerá en modo alguno su adhesión al Pacto naval de Londres ni tampoco garantizará la limitación del calibre de la artillería en sus nuevos buques de línea.

Desde hace varias semanas el Gobierno inglés ha demandado reiteradamente al Gobierno japonés una decisión sobre tan vital problema.

El Gobierno nipón dará instrucciones a su embajador en Londres Shigeru Voshida, que anticipe al Gobierno inglés como razón explicatoria de su negativa a acceder a los deseos ingleses, que Japón no puede aceptar una limitación cualitativa que no vaya acompañada de restricciones cuantitativas, y considera tal cosa contraria al espíritu inspirador de todo el plan de desarme.

Esta decisión es lógica consecuencia de la actitud asumida por Tokio, cuando retiró sus delegados en la Conferencia naval de Londres el año pasado. Esta política ha encontrado cierta divergencia de opiniones.

El anuncio de esta grave decisión, que reduce a la nada el Tratado de Londres y abre el camino a una ilimitada competencia en la construcción naval, lleva como secuela la seguridad de que Japón no iniciará jamás una competencia en la construcción naval.

Por otra parte, se asegura que Japón no construirá enormes barcos de línea con gigantescos cañones, sino que se contentará «con un armamento naval independiente y económico».

Esta es una forma indirecta de desmentir los rumores de que Japón se propone construir gigantescos navíos

de guerra, mucho mayores que los que los Estados Unidos pudiese enviar al Pacífico por el canal de Panamá y capaces de hundir fácilmente a cualquier navío de guerra actual. La Prensa desmiente todo esto. Pero negándose el Japón a adherirse a la limitación del calibre de la artillería naval, aceptada por otras potencias, induce a creer que intenta aumentar el calibre de los cañones y el tonelaje de los buques de guerra.

El representante Jiihiro Matsumoto ha preguntado por escrito al Gobierno, si está preparado a participar en una Conferencia de desarme, en caso de que así lo haga el presidente Roosevelt.

El diario «Vomuri», haciendo eco de buena parte de la opinión pública nipona, dice que es inútil hablar de paz mientras Italia, Japón y Alemania no se consideran satisfechas, estimando como requisito previo a toda labor en favor de la paz mundial, la igualdad en la distribución de los recursos naturales y el libre cambio universal.

Londres.—La noticia de que el Japón ha decidido no acceder a la petición inglesa de limitar el calibre de la artillería naval, de acuerdo con el Tratado de Londres de 1936 ha suscitado temores de tal suerte que ya se habla insistentemente aquí de volver a la construcción naval sin restricciones, como antes de la guerra mundial.

«The Times» dice que el único resultado de la construcción naval ilimitada, es que los gastos navales aumentan considerablemente en todas las Potencias, sin alterar el poderío

naval relativo o aumentar la seguridad para una Potencia determinada. Añade que «en ciertos centros existe la tendencia de culpar tan sólo al Japón, debido a su denuncia del Tratado naval de Washington, de la recrudescencia de la rivalidad naval entre las grandes Potencias; pero no debe olvidarse que el Tratado de Washington hubiera sido denunciado por Francia o Italia, si el Japón no se les hubiese adelantado y que aun cuando el Tratado naval de Washington hubiese logrado sobrevivir, Inglaterra no hubiese renovado su apéndice, el Tratado naval de Londres de 1935. Pero ahora la distancia del Japón es considerada único factor que se alza como obstáculo en el camino de un acuerdo general sobre limitación del calibre de los cañones de 14 pulgadas, por la ratificación del Tratado naval de 1936 y firma de los Pactos laterales que se basan en él.

Si se ha de evitar la recrudescencia de la rivalidad naval, es vital la cuestión de los cañones de 14 pulgadas. No hay ningún factor que rija los gastos navales, tan trascendental y poderoso, como el tamaño de los barcos de línea y sus cañones. Todas las otras restricciones de cruceros y demás barcos son muy útiles desde luego, pero en efecto, de relativa menor importancia. Retornar a los cañones de 16 pulgadas, llevaría fatalmente a una u otra Potencia en el futuro a exceder los límites de 35.000 toneladas, alegando para hacerlo razones de carácter técnico y una vez ocurrido esto sería de todo punto imposible detener la competencia de la construcción naval entre las naciones.»

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

Los muchos voluntarios extranjeros que piden ser repatriados plantean un conflicto a los cónsules de Valencia

Un teniente coronel, jefe de las escuadrillas de caza nacionales, presenta combate a un caza enemigo y le derriba

FRENTE DE VITORIA

Sigue el paso de personas a nuestras filas

Vitoria, 19.—Las noticias del frente no acusan actividad de importancia.

Unicamente en el sector de Villarreal ha habido algún fuego de cañón. Nuestras baterías contestaron adecuadamente a los cañones marxistas. Por lo demás, no hay novedad digna de ser mencionada. Sigue el paso de personas del campo rojo a nuestras líneas, que huyen del problema de la escasez de alimentos allí planteado.

FRENTE DE CORDOBA

Andújar no cesa de pedir refuerzos

Córdoba, 19.—La ligera bonanza registrada hace unos días ha sido bien aprovechada por las fuerzas nacionales, pero el tiempo ha empeorado, volviendo los aguaceros y las ventiscas a interrumpir las operaciones de fondo con tanta fortuna iniciadas.

Desde nuestras líneas se nota que las concentraciones marxistas aumentan. Nuestra artillería las bombardea con eficacia mientras la aviación castiga sus posiciones.

Muy cerca de Pozoblanco nuestros soldados siguen enterrando los numerosos cadáveres rojos que quedan en lo que fué teatro de los últimos combates. También se procede a retirar el material, abundante, que en los primeros momentos no pudo ser recogido. Entre los muertos figuran muchos voluntarios extranjeros, especialmente franceses, los cuales, a pesar de los distintivos que aparecen en sus uniformes, eran servidores de las ametralladoras.

La «radio» de Andújar no deja de hacer llamamientos a Valencia pidiendo refuerzos para contener el empuje de los nacionales, los cuales, sin haberse lanzado a fondo, ejercen tal presión que los bolcheviques no son capaces de contenerlos.

Por prisioneros que han cogido nuestras tropas sabemos que los milicianos se lamentan de que se les dijese que iban a combatir contra partidas de rebeldes desorganizados, y se han encontrado con un Ejército bien pertrechado, excelentemente disciplinado y mejor organizado que el marxista.

Informan también que muchos milicianos internacionales han huido hacia Albacete, negándose a volver a las líneas de fuego. Esto ha planteado un conflicto a los diplomáticos, especialmente a los cónsules de Valencia a causa de las muchas re-

clamaciones y peticiones de repatriación que se les presentan. Nacen esas dificultades del hecho de haberse concedido nacionalidad española a los extranjeros con dos finalidades: burlar el acuerdo del Comité de no intervención e impedir las consecuencias (ya manifestadas) del arrepentimiento de los milicianos.

FRENTE DE GUADALAJARA

El jefe de las escuadrillas de caza nacionales derriba un caza enemigo

Frente de Guadalajara, 19.—Cuando realizaba un vuelo de reconocimiento sobre las líneas enemigas un avión nacionalista tripulado por el jefe de las escuadrillas de caza, graduado de teniente coronel, apareció un caza rojo. El jefe aviador de referencia no vaciló en medir sus fuerzas con el adversario, y contra él se fué como una flecha.

Breve, pero dramático, fué el combate. Al final, el caza bolchevique puso proa al suelo y contra la tierra se estrelló.

El jefe de las escuadrillas nacionales de caza prosiguió el vuelo de inspección.

La verdadera Bélgica está con España

La asociación belga «Action et Civilisation» que, como es sabido ha hecho a nuestro Ejército el don de unas magníficas ambulancias, ha repartido en todo aquel simpático país el manifiesto que, a continuación, reproducimos.

¡LLAMAMIENTO A TODOS!

Lo que existe hoy en Rusia; por qué combate Franco en España; lo que se prepara en concreto en Francia; lo que espera Bélgica. Eso ve el mundo entero, que todos miran...

El mundo está dividido en dos campos: «Por o contra Franco», lo que equivale a «por o contra la civilización».

Entre los dos campos, el de la civilización y el del terror, «no existe ya la neutralidad».

Dirigimos este llamamiento a todos los hombres de buena voluntad, probos y honestos.

Su respuesta no puede hacerse esperar; la elección está hecha.

La victoria de Franco es el comienzo de la «debacle» de Moscú, es la derrota del comunismo enemigo de todas las patrias.

Debemos al general Franco, no solamente el reconocimiento del corazón, sino, y por encima de todo, la

ayuda y los auxilios que nuestros medios materiales nos obligan a darle. Ha llegado el momento de oponer al avance de las ideas comunistas, la muralla milenaria de las ideas tradicionales.

«Nosotros debemos ayudar» a la España inmortal en lucha contra las hordas internacionales que se hartan de proclamarse «gubernamentales».

«Nosotros debemos ayudar» al Gobierno del general Franco porque éste es el del Estado español, Estado amigo cuya ayuda a Bélgica durante la guerra se manifestó en todos los aspectos.

«Nosotros debemos ayudar» al Ejército nacional del general Franco, porque se bate por la liberación y la salud de Occidente contra el furor devastador del comunismo internacional.

«Nosotros debemos ayudar» a los que luchan por nuestra «civilización».

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos

Calle de Cervantes, núm. 38

NOTA OFICIAL

LOS EXITOS QUE SE APUNTAN LOS ROJOS

Salamanca, 20.—En el Cuartel general del generalísimo ha sido facilitada una nota en la que se hace constar que las noticias propaladas por las emisoras rojas acerca de supuestas victorias y copiosos botines de guerra en el frente de Guadalajara no son más que un medio para levantar el decaído espíritu de sus gentes y desfigurar el elevado número de bajas que sufren. De un camión perdido por accidente y abandonado en el camino hacen un convoy apresado. De un mulo espantado llevando a lomos una ametralladora, hacen un botín de docenas de ametralladoras. De una vanguardia o de un grupo desgraciadamente extraviado en la noche, se hace el copo de un batallón.

Sobre los éxitos que el enemigo quiere apuntarse, lanza a los cuatro vientos la toma de Brihuega, cuando la realidad ha sido que nuestras vanguardias, después de lograr el desgaste previsto del enemigo, se retiraron de la «cazuela» formada entre este poblado y Trijueque para incorporarse al grueso de sus columnas.

Los triunfos en el aire son igualmente imaginarios, ya que por nuestra parte no hemos sufrido la pérdida ni de un solo aparato, mientras el enemigo, en cuatro días, ha perdido veintitrés aviones.

nuestra «Patria», nuestra «familia», nuestra Iglesia, nuestra casa y nuestro derecho de herencia, por el ahorro y por la «libertad individual, comercial o industrial».

Las suscripciones recibidas hasta este día nos han permitido adquirir y equipar dos ambulancias automóviles, pero los servicios sanitarios del Ejército de Franco exigen más aún.

Es por lo que debemos, «con vuestra ayuda», expedirlo en el plazo más breve posible; el invierno es frío, la lucha es atroz y muchos heridos mueren a falta de cuidados inmediatos.

SUSCRIBIOS HOY MISMO para la adquisición de esos coches ambulancias que deben ir acompañados de MEDICAMENTOS, ROPAS DE ABRIGO Y MANTAS para los soldados, cuya valentía, una vez más, hará pasar el nombre de España a la posteridad y salvará a Bélgica así como a todo el Occidente.

Todas las suscripciones, llevando la mención «Para los Coches ambulancias», deben ser enviadas a la «cuenta de cheques postales número 853.20» de la Asociación sin fin lucrativo «Action et Civilisation» o depositados en el local de esta asociación: 12, calle del Marqués (Parvia Ste-Gudule), en Bruselas. Teléfono 113664.

SERA REMITIDO AL GENERAL FRANCO UN LIBRO DE ORO CONTENIENDO LOS NOMBRES DE LOS DONANTES, ASI COMO SU PENSAMIENTO EXPRESADO EN UNAS LINEAS.

Por el grupo de señoras: Condesa de Goussencourt.—Por el Comité: Comandante Eugene de Launoy, ingeniero van der Hulst.

Exámenes de Junio en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Segovia

Matrícula gratuita

Se pone en conocimiento de todos los alumnos de enseñanza libre que han de examinarse en el próximo mes de Junio y deseen acogerse a los beneficios de matrícula gratuita, que deben presentar sus expedientes hasta el día 31 del presente mes de Marzo conforme al Decreto de 1.º de Mayo de 1935 («Gaceta» del 4) y Circular del Rectorado de la Universidad Central fecha 10 de los mismos.

La matrícula gratuita se solicitará por medio del oportuno impreso que se facilita en Secretaría, en el cual detallarán claramente si la petición se hace en concepto de beneficiario de familia numerosa (ocho o más hijos menores y no emancipados), de funcionarios de Instrucción pública, o por insuficiencia de medios económicos, en relación a los ingresos que tienen y al número de los que constituyen la familia, acompañado a la instancia los informes que en el impreso se indican, referente al caso en que estén comprendidos.

Los funcionarios que presten servicio en el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, justificarán este extremo, y el de que carecen de otros bienes, o, de tenerlos, que están comprendidos dentro de las condiciones que señala la Orden de 28 de Febrero de 1935 («Gaceta» de 10 de Marzo).

Los aspirantes por insuficiencia de medios económicos, deberán justificar los ingresos que tienen por todos conceptos, número y nombre de los que constituyen la familia, y el hecho de carecer de otros bienes. Podrán disfrutar de estos beneficios, si reúnen las restantes condiciones de capacidad para el estudio, los que disfruten un haber líquido inferior a 3.000 pesetas anuales o los hijos de familia cuyos padres disfruten un haber líquido inferior a 3.000 pesetas anuales si el número de los que constituyen la familia no excede de cuatro; inferior a 4.000 pesetas si la constituyen cinco; y 5.000 pesetas, si excede

de esta cifra, no pudiendo alcanzar matrícula gratuita los que disfruten becas o pensiones otorgadas por alguna Corporación o Fundación.

Todos los peticionarios harán constar en sus instancias el nombre del alumno para quien solicitan la matrícula, y en qué asignaturas, así como también las calificaciones que obtuvieron en los exámenes del curso último en que estuvieron matriculados.

Transcurrido el plazo de presentación de expedientes, se fijará una lista de los alumnos a quienes se concede este beneficio, y otra con los nombres de aquéllos a quienes se les desestima la petición, para que, tanto unos como otros, legalicen definitivamente su matrícula dentro del plazo ordinario de pago.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 686.6
Dirección del viento..... Suroeste.
Temperatura máxima..... 9.0

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 671.1
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura mínima (protegido) 1 bajo 0
Pronóstico del tiempo, lluvioso.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 18 de Marzo de 1937

Don Eladio Martín, de Navas de Oro, 125 pesetas; don Faustino de Pedro Calle, de Fuente el Olmo de Iscar, 100; don Gregorio Alonso Gómez, de ídem, 100; Hijas de María, de Mudrián, 10; señor alcalde de Aldea Real, el producto de una rifa efectuada por los niños y niñas de la localidad con motivo de la Fiesta del Arbol, 38.20; don Juan Antonio Gómez Gil, de Fuenterrebollo, 100; don Vicente Sacristán, médico de Fuenterrebollo, el producto recaudado en una función de teatro por jóvenes de la localidad, 108.10; doña Benita Pelea, quinta entrega, 10; don Gabriel Criado, 25; Asociación del Rosario Perpetuo, de Cedillo de la Torre, 25. Total, 641.30 pesetas.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Comedor de Caridad

Día 19 de Marzo 1937

Comida.—Para adultos: potaje con bacalao y sardinas; para niños: potaje con bacalao y huevos, sardinas.

Cena.—Para adultos: alubias blancas; para niños: alubias blancas y leche.

Número de socorridos. En la comida: adultos, 109; niños 198. En la cena: adultos, 104; niños, 186. Total del día, 485.

Aspectos de la guerra de España

¿Es una guerra social?

La sociedad española estaba en la guerra, y una guerra en que todos llevaban la de perder: los patronos y los obreros. Los patronos del campo, convertidas las haciendas en censos, no denunciaban a ellas, porque esperaban mejorasen las circunstancias para las que les dejaron libres del reparto, pues de las repartidas no tenían que cuidarse; los patronos de fincas urbanas, después del Decreto de 29 de Febrero, que les exigía la readmisión de los asesinos de sus compañeros y familiares, quedaban sin autoridad, y hasta según decían, sin disponibilidades por las indemnizaciones que les obligó a pagar la nueva «Checa», de fallo inapelable. Los obreros, que habían levantado cabeza con el Decreto del ministerio de Trabajo, presidido por el señor Salmón, de la Ceda, que terminó con los parados, se encontraron con el orden de cierre de obras y talleres, del 10 de Junio, que era una contestación guerrera a una batalla ya iniciada.

El Decreto de 29 de Febrero fué un zarzapazo desconcertante y trágico; la orden de cierre del 10 de Junio fué una respuesta a tono. Era la guerra social declarada, con su ofensiva en Febrero y su defensiva en Junio. Esta defensiva, que fué considerada por los gobernantes como una rebelión patronal, jera tan de esperar! Por entonces recibía yo en Italia una carta de un joven opositor a ayudante de Obras públicas que, con la más fina ironía, me soltaba esta frase: «de huelgas, bien; creo que a ciento no llegan».

Al pronunciamiento militar del 17 de Julio había precedido un mes y pico el pronunciamiento social. La guerra social estaba en marcha, salpicada de enconos sanguinosos, Era guerra de sangre ya; los militares ya

excelentísimo señor coronel jefe don Tomás Sanz, el teniente Bautista, clases y milicianos, «Infantes» de la J. A. P., con varios miembros de la Junta de guerra y nutrida representación de la J. A. P. femenina, cumplieron con el precepto pascual colectivamente, acercándose a recibir a Jesucristo Sacramento, el Gran Capitán de la España inmortal.

Las milicias de la J. A. P. de la provincia de Segovia han demostrado una vez más que ocupan siempre un primer puesto en la primera fila del servicio de Dios y la santificación de sus almas, como son las primeras en los puestos de combate al servicio de España. De nuevo han santificado su lema:

Por Dios y por España. Presente y adelante.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! (Sección de asuntos religiosos de las milicias de la J. A. P. de Segovia.)

Las riquezas de «El Berral»

Bajo el anterior epígrafe se insertó en el número correspondiente al día 25 del pasado Enero, el primer artículo de los que tenía el propósito de publicar, sobre un problema de tanto interés para los pueblos de Navas de Oro y Nava de la Asunción, como es de la transformación de una zona de terreno de secano en regadío.

Aunque el epígrafe no pareciera muy apropiado, en su día explicaré el motivo que influye para ello. Como prometí seguir ocupándome de este asunto, el presente artículo tiene por objeto demostrar la causa a que obedece haber tomado como punto de partida la presa de «El Berral».

Para hacer Navas de Oro una central en el Molinillo y obtener de ella la fuerza o energía eléctrica necesaria para elevar agua del Pirón en cantidad suficiente para transformar en regadío una zona de secano de su término municipal, no necesita acudir a «El Berral», porque le bastaría con hacer una presa, no de retención, sino simplemente de desviación del caudal en estiaje en el límite de Navas de Oro y Migueláñez, pero hecha esta concesión por el Estado, Nava, en lo sucesivo, se vería privada de estas aguas y no podría utilizar la riqueza incalculable que representa para un pueblo transformando una gran zona de terreno de secano en regadío, porque, para ello, tendría que elevarlas después que pasaran el vado de Escarpías a una altura superior a 50 metros, y como resultaría muy costoso, no lo pondría en práctica, y si se proponía utilizar las aguas arriba de la presa, tropezaría con grandes inconvenientes o no podría hacerlo por existir perjuicio de tercero con mejor derecho, y si Nava se anticipa, Navas de Oro quedaría privado también de grandes beneficios sin mejoramiento alguno para aquella; en cambio, hecho un semi-pantano en «El Berral», Navas de Oro queda servido, porque lo que pierde en caudal lo gana en altura y Nava queda en libertad para hacer lo que mejor la convenga. Una vez que el Eresma tiene caudal para que puedan servirse ambos pueblos y no se produzca desacuerdo entre ambos por ser convecinos y estar completamente familiarizados, cualquiera de ellos, al que mejor le convenga, si no quieren ir de acuerdo, puede solicitar la concesión de la mitad del caudal que tenga aforado en estiaje; conseguido esto, hacer las obras que tengan proyectadas, y cuando la otra parte desee utilizar el servicio de la presa, para aprovechar la otra mitad restante, con abonar la indemnización correspondiente ha terminado; (o sea, igual que se abona una pared construida por persona determinada cuando el colindante desea utilizarla como medianería).

En cuanto al propietario, si puesto de acuerdo con la entidad que primeramente le requiera, le facilitan más fuerza que la que le rinde actualmente y en condiciones más favorables, no es de esperar ponga grandes obstáculos.

Expuesto el origen de utilizar la presa de «El Berral» para construir un semi-pantano que favorezca a Navas de Oro y Nava de la Asunción, dentro de breves días me ocuparé del primero, por ser más conocido, para exponer con algún detalle los grandes beneficios que le puede reportar una obra de esta naturaleza.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

AZALP

Canarias de raza flauta, saifer legítimas, se venden baratas para la próxima temporada de cría. Razón, Emilio Sánchez, en Cuéllar.

Vendo carro de machos seminuevo. Para tratar, con Lorenza Sanz, en Aldea Real.

Se arriendan pastos para mil cabezas lanares, en el caserío de Bernúy por temporada o año; también se arriendan para 30 reges vacunas, desde Mayo a Septiembre. Para tratar, con Jacinto Llorente, en Marugán.

ANIVERSARIOS

Mañana, 21 del actual, hace siete años que falleció en Segovia, recibiendo con gran fervor todos los últimos Sacramentos, la ilustrísima señora doña María Gorria, amantísima esposa de nuestro querido amigo el doctor don Manuel de la Vega y Arango. Fué una señora queridísima de cuantos la conocieron, muy caritativa, de gran talento, de corazón magnánimo y excelente cristiana.

Su apenadísimo esposo y demás familia piden una oración a nuestros lectores por tan distinguida señora (q. s. g. h.)

En varias iglesias de Segovia se oficiarán misas aplicadas por el eterno descanso de su alma.

También el día 22 de este mes se cumplirá el sexto aniversario del fallecimiento de la excelentísima señora doña Dolores Chacón, viuda de Torres.

Las misas que se digan dicho día, de ocho y ocho y media y de diez en los Padres Franciscanos, y el día 23 las de ocho y nueve en San Esteban, así como el culto al Santísimo del día 30 en la iglesia del Corpus, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los infantes don Carlos y doña Luisa en San Sebastián

San Sebastián, 19.—Desde ayer se encuentran en esta ciudad, hospedándose en Villa Valdelagrana, Sus Altezas Reales los Infantes don Carlos de Borbón y doña Luisa de Orleans, con sus hijas las princesas doña Esperanza y doña María de los Dolores.

Pasarán unos días en San Sebastián, a donde han venido con objeto de orar en Tolosa ante la tumba de su egregio hijo que dió heroicamente su vida por Dios y por España luchando en el frente de Eibar.

Comisión gestora de compras del Hospital militar de Valladolid

Anuncio

Habiendo quedado desiertos algunos artículos de consumo de los necesarios a este Hospital, al de Renedo y a la Clínica Militar de Segovia, se hace saber por el presente anuncio a cuantos pueda interesarles, que pueden formular sus ofertas y remitirlas, a la Secretaría de esta Junta, hasta las diez horas del día 23 del actual, todos los días, de diez a trece horas.

Valladolid, 14 de Marzo de 1937. De orden del presidente: El capitán secretario, VICENTE LLOPIS.

Cera para pisos «Alirón»

Envasada y a granel

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Telf. 260

NOTAS DE HACIENDA

Conciertos de Transportes y Alumbrado

Se recuerda a los señores que han celebrado en la Delegación de Hacienda conciertos de Transportes y de Alumbrado la obligación de ingresar (los que aún no lo hubieren hecho) el primer trimestre del año actual dentro del mes de Marzo en curso, transcurrido el cual serán expedidas las correspondientes certificaciones de descubierto que se tramitarán por la vía de apremio. Dentro de los quince primeros días del próximo mes de Abril, deberá ser ingresado el segundo trimestre.

También se recuerda que el día 31 de Marzo actual expira el plazo para solicitar conciertos de Transportes y de Alumbrado.

Terminación del plazo voluntario de recaudación

De conformidad con lo dispuesto en la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 15 de Febrero último («B. O. E.» número 119) la recaudación de contribuciones en el período voluntario se efectuará en la forma dispuesta en el artículo 66 del Estatuto de Recaudación, si bien ajustando su duración al presente mes de Marzo, lo que se recuerda al contribuyente en general, para que hagan efectivos sus recibos en los días señalados en el itinerario de Recaudación publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia de 26 de Febrero último, y en caso contrario, del 25 al 31 del repetido mes, sin recargo alguno, en las oficinas instaladas en las capitalidades de la zona.

Es de esperar, como así viene ocurriendo, que a la presentación de los recibos sean satisfechos los mismos a los recaudadores, evitando entorpecimientos en la marcha administrativa de las oficinas, además de los recargos y apremios y dando a la vez prueba del alto patriotismo que debe presidir a los buenos españoles.

Falange y el capitalismo

España estaba dominada por el capitalismo, que hizo de sí servil a todos los partidos políticos, desde la extrema derecha a la extrema izquierda. Todos se cobijaban bajo el dorado dios que les garantizaba el predominio alternativo en la política del Estado. Se hablaba contra él, nadie se atrevía a dar el primer paso. Le temían. Y él, seguro de su fuerza seguía aprisionando bajo sus garras al pueblo español.

Pero ante sus ojos atónitos, alguien dió el paso: La Falange. Y el capitalismo se aprestó a la lucha, lanzando sus secuaces, los partidos políticos, contra la Falange. Y la Falange le presentó batalla desenmascarándole.

El capitalismo es el predominio de una clase sobre las demás. Clase que vive con todos los lujos, mientras masas enormes yacen en la miseria, una clase cerrada, de configuración aristocrática, con jerarquías de carácter económico. Gobierna al Estado, transformándolo en su sentido de utilidad. Todo sentido puro de la vida lo involucra, lo pervierte, anulando sus valores morales, convirtiéndolos en económicos.

La Falange, movimiento totalitario, no consentirá el predominio de una clase sobre las demás. Transformará la riqueza en el sentido de mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. Suprimirá ese lujo, escarnio constante a la clase trabajadora. Todos tienen derecho a disfrutar de la prosperidad del Estado. El dinero no será un factor determinante en la posición jerárquica de la comunidad; sólo el trabajo y el talento, son los únicos que prefigurarán una aristocracia de tipo sindical, regidora de la vida de la nación. Velaremos porque el sentido espiritual se acreciente, aumentando los valores morales, en primacía sobre los económicos. En nuestro Estado el dinero será un medio, no un fin.

El capitalismo, suprimió el sentido artesano del trabajo. Transformó al hombre, de dirigente, de maestro, en patrono; y al obrero, de trabajador, en proletario. Es enemigo de toda organización sindical. Quiere pactar con el obrero individualmente, para así, aprovechándose de su necesidad, predominar.

La Falange, retornará el trabajo al sentido gremial, sindical. Fundará todos los que intervienen en la producción, en una integración sindical, total. Ordenará el trabajo en un sentido jerárquico, ya que éste es la función primaria del hombre. Tendrá su representación directa en el Estado. Aglutinará al obrero sindicalmente. Los órganos sindicales serán los encargados de llevar a cabo toda clase de contratos de trabajo, como el velar y controlar la marcha de la producción.

Arriba España. (Servicio de la Jefatura provincial de Prensa y Propaganda de F. E. J. O. N.-S. de Segovia.)

Donativos de funcionarios del Estado, provincia y Municipio

Por Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 15 de Marzo actual («B. O. E.» número 148) se concede un plazo, que finalizará el día 31 del mes en curso, para que las personas afectadas por el Decreto número 69 de la Junta de Defensa (funcionarios del Estado, militares y civiles activos, y los de las clases pasivas, así como los de Administración local y los dependientes de Bancos oficiales y Empresas que administren monopolios del Estado o que tengan a su cargo la realización de servicios públicos) que por cualquier causa no hubiesen contribuido a la suscripción nacional con el importe de un día o dos de los haberes y gratificaciones mensuales, lo manifiesten ante los habilitados respectivos, cifrando la cuantía de sus débitos, con objeto de que les sean aquéllas retenidas al percibir los primeros haberes pendientes, e ingresadas en la cuenta abierta en el Banco de España por este concepto («Suscripción nacional»), si bien contabilizándose con independencia de las aportaciones corrientes, en evitación de toda confusión.

La falta de cumplimiento por los interesados de la formalidad a que se hace referencia más arriba, no releva a los habilitados de la obligación—que expresamente se les impuso y recuerda—de realizar por sí mismos las retenciones, y cuya inobservancia llevará consigo la responsabilidad subsidiaria de orden económico, que no podrá ser en ningún caso condenada ni servirá de obstáculo a las sanciones de otra índole que habrán de imponerse con el mayor rigor.

Queda en vigor, sin la menor modificación, la exención introducida por la Orden de 23 de Noviembre de 1936 respecto al personal de las unidades que forman parte de las fuerzas en operaciones del Ejército, Marina y Aviación y de las milicias a dichas fuerzas incorporadas.

Ha de advertirse que en dicha disposición y entre los funcionarios de la Administración local se encuentran los de todos los Ayuntamientos de la provincia con la obligación de contribuir desde el mes de Agosto de 1936 con un día o dos de haber, según qué sueldo y gratificación sean inferiores o superiores a 4.000 pesetas.

Este donativo seguirá ingresándose en meses sucesivos hasta nueva orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado.

Se vende foto suiza de seis días. Para tratar, Alejandro Redondo, en Bernúy de Porreros.

Vendo vaca suiza, cumplida del mesero y otra recién parida segundo. Para tratar, Atanasio Alvarado en Roda de Eresma.

Vendo vaca suiza, recién parida del tercer, abundante producción. Para tratar, con Mariano Yañez en Escalona del Prado.

Vendo novilla recién parida del segundo o cambio por otra de la misma clase. Para tratar, Pedro Miguel en Tenzuela.

¿Un jerez? JANDILLA Domeca

Pérdida reloj pulsera, de cable de oro desde el Azoguejo, por Sr. Clemente a Santo Tomás. Se gratifica en farmacia B. Abella, Plaza Mayor.

Se vende una vaca suiza, de buena producción. Para tratar, Esteban de Santos, en Aldeonsancho.

REGISTRO CIVIL DIA 18

Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Luis Rodríguez Morales.

Matrimonios.—Ninguno. DIA 19

Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Jesús Frijas Ferraldez Vega.

Matrimonios.—Ninguno.

Lea usted EL ADELANTADO

PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta.

Prevéngase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA «DANUBIO»

y elaborará su pan en menos de TRES HORAS

Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO

CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.-SEGOVIA

Emocionante prueba de catolicismo en La Granja

Los moradores de San Ildefonso han dado una prueba, verdaderamente emocionante, de sus sentimientos católicos.

Ayer terminó la novena que se venía celebrando allí, en la ex Real capilla, y en honor de la Virgen de los Dolores, la imagen más venerada en dicho vecindario. Con tal motivo, hubo una misa, a las ocho, en la que se administraron más de mil comuniones, verificándose, a las once, la función principal, con otra misa, en la que cantó la «Tertia de Haller» un nutrido coro de distinguidas señoras y de muchachos de la localidad.

Ocupó la sagrada cátedra el cura párroco de la iglesia de San Lorenzo, de Segovia, don Salustiano Llorente, diciendo que el sacrificio es el paso a la alegría y la felicidad y comparando el sufrimiento de la Virgen, al darnos a su Hijo para que padeciera por nosotros, con la tortura de España, en estos momentos, en que se lucha encarnizadamente por su salvación.

A este acto religioso asistieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, los jefes de las milicias locales nacionales de Falange y Requetés. También acudió una enorme muchedumbre de fieles, resultando pequeño el templo, en donde tuvo lugar esta demostración de la fe del vecindario de La Granja, para contentar tan crecido gentío, pudiendo decirse sin exageración, que estaba representado allí todo el vecindario, el cual quiso honrar de este modo a su santa Patrona la Virgen de los Dolores.

Todo el día permaneció expuesto el Santísimo y, por la tarde, a la hora de la reserva, predicó el abad de la Colegiata, siendo éste muy felicitado por su elocuente sermón, así como también el cura párroco de San Lorenzo, de Segovia, don Salustiano Llorente por la sentida plática que estuvo a su cargo en la misa de comunión.

También recibieron muchos placeres por el acierto que presidió en la organización de estos brillantes cultos, el mayordomo de la Cofradía de la Virgen de los Dolores, don José Heras y el padre espiritual de la misma, don Mariano Hernán.

El desfile ante las autoridades, de las milicias locales nacionales, de los «Pelayos» y «Flechas» y Falange, fué una nota llena de patriotismo, que arrancó frases de elogios entre el público que le presenció, prorrumpiendo éste en entusiastas vítores.

Después, en el local de las milicias locales nacionales, el jefe de éstas y de las de Falange y requetés observaron con un «dunch» a las autoridades y a las personas más notables de la población.

Repetimos: La fiesta de la Virgen de los Dolores, se ha distinguido este año por una exteriorización magnífica de la devoción que inspira a los habitantes de La Granja, su excelsa Patrona.

El cumplimiento pascual de las milicias de la J. A. P. de Segovia

Por Dios y por España. Tal es el pensamiento y la idea central de todos los que luchan en esta hora contra la masonería y las hordas rojas de Moscú.

Pero llevamos ya ocho meses de campaña. Estamos en la Santa Cuaresma. Y entre la literatura entusiasta que rodea a todos y cada uno de los episodios de esta campaña triunfal, los milicianos (primera y segunda línea) de la J. A. P. de Segovia, que se encuentran descansando unos días en este cuartel de Capuchinos Alta, 7, o de servicio en esta capital, han dedicado unos momentos de reposo, para fijar la atención en las cosas que directamente atañen a la santificación y salvación del alma.

Nuestras milicias de la J. A. P. de Segovia, como entidad primordialmente confesional católica de esta España guerrera, han concurrido durante unos días a los ejercicios espirituales de la iglesia de San Esteban, y el 19, festividad de San José, el

HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

Onda: 274 metros.—1.095 kilociclos. 14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc. 17,30-18,15 horas.—Música, Antokomintern, soldado, etc. 18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano. 18,45-20,00 horas.—Habla Española. 21,30-22,00 horas.—Noticiero oficial en varios idiomas. 22,00-22,30 horas.—Conferencias. 22,30-23,00 horas.—Noticiero internacional. 23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos. 24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica. 24,15-24,30 horas.—Música. 24,30- 1,30 horas.—Servicio de Prensa.